



HOMMAGE À NOS RETRAITÉS

RIEN QUE DES JALOUX !

Nous reproduisons ici le bijou d'allocution qu'André Bouchard, président du syndicat du personnel professionnel du Collège a prononcé lors de l'hommage aux retraités qui se déroulait le 25 août 2005. Il n'y a rien d'autre à dire, si ce n'est qu'on se sent tous un peu jaloux nous aussi !



André Bouchard, dont la verve est quasi légendaire au Collège, rendant hommage aux retraités le 25 août 2005.

C'est toujours avec une émotion émergente, un trémolo très moultant, un petit œil liquide, de palpitantes palpitations, le front frais et une moitié de moiteur que je monte sur scène pour dire à nos retraités tout le bonheur et la chance que nous avons eu de vivre ensemble... des moments si... des instants tant... des époques tellement... Ah pis non ! je veux juste leur dire que je suis jaloux ! Pis je suis pas tout seul à part ça ! Y'a lui, pis

elle, pis aussi lui, pis lui pis... non pas elle, elle vient juste d'arriver... En tout cas, au moins la moitié de cette salle.

On est jaloux de vos futures matinées sans cadran, allongées au rythme du café (allongé lui aussi) siroté paresseusement, en balayant négligemment du revers d'une main les graines de toasts qui obstruent les définitions de mots croisés (en transformant «écueil de pétales richissime» vertical en 12 lettres, en «écales de peanuts riche en fibres»).

On est jaloux de vos après-midi langoureux où, exténué de vos matinées intellectuellement délirantes, et après un dîner frugal (ou reviennent généralement les mots parmesan, basilic, tomates du jardin, «première pression à froid», verre de Château du Mont-Vignier et Kraft Dinner saucisses) vous allez hésiter entre faire une sieste, dormir un peu, vous reposer en profondeur ou entamer un petit power nap.

On est jaloux aussi de vos soirées (qui commencent généralement après votre dodo) remplies de longues marches méditatives, de veillées au bout du quai, de chaise berçante sur la galerie à regarder «passer les machines», de couchers de soleil plongeants sur les raffineries de Montréal-Est et d'intenses discussions sur la dernière coupe de cheveux de Virginie.

Je sais, je sais, certains retraités vont me dire qu'ils n'ont pas l'intention de tomber dans un état neuro-contemplatif. Ils vont plutôt se lancer dans des projets de rénovation-de-chalet-de-recherche-de-généalogie-de-voyage-au-Lichtenstein-au-Groënland-en-Papouasie-de-marathon-de-golf-de-construction-de-bed-and-breakfast-en-plaque-de-tourbe-de-cours-de-psychologie-des-fluides-ou-en-didactique-du-macramé. Une retraite active pour des gens pas si vieux et qui ont encore 22 ans dans leur tête. C'est pas grave je suis jaloux pareil.

Et nous pendant ce temps, ceux qui restent? Et bien nous, nous discuterons, nous enseignerons, nous conseillerons, nous *secretariserons*, nous encadrerons, nous reconstruirons, nous *réunionerons*, nous voterons, nous *moyensdepressionnerons*, nous boycotterons, nous grèverons, nous restructurerons, nous *critériserons*, nous gueulerons, nous féliciterons et nous réinventerons encore et toujours la roue à quatre trous.

On a beau être jaloux, on vous aime tous pareil. Et on va s'ennuyer, de vous autres même quelquefois. On va se rappeler le bon vieux temps et soudainement tous vos bons coups, toutes vos réalisations, toutes vos innovations, toute votre expertise, toutes vos trouvailles, toutes vos manières de faire et plusieurs de vos jokes referont surface. Et c'est là que nous nous rendrons compte que c'est aujourd'hui que le «bon vieux temps» se bâtit et que, si nous voulons que notre futur «bon vieux temps» soit aussi bon que votre «bon vieux temps» actuel (me suivez vous ?), on est mieux de travailler aussi fort et aussi bien que vous tous et toutes.

On est jaloux mais on vous aime. (ici commence mon couplet syndical) Merci pour toutes ces années passées avec nous. Les petits jeunes dans mon genre vous doivent tout ce que nous avons aujourd'hui : salaire, conditions de travail, régime de retraite, ouverture d'esprit, reconnaissance, somptueux local syndical, bureaux climatisés et mobilier en mélanine brune. Je vous souhaite de bien profiter de votre retraite, parce que sait-on jamais, (celle là elle est pour Michel Paradis) le virus du retour pourrait vous attraper dans le détour. Car, comme on dit si bien dans le monde de la construction : «y'a rien de plus permanent que le temporaire».



1^{ère} rangée (haut) :

Guy Gournay, professeur d'avionique, **Claire Senécal**, professeure d'éducation physique, **Gilles Desgagné**, technicien de travaux pratiques, Département d'éducation physique, **Laurence Juneau**, professeure de mathématiques, **Réjean Brûlé**, professeur de techniques dentaires, **Andrée Chayer**, agente de bureau, Service des programmes, **Bernard Emeyriat**, professeur de psychologie, **Duc Doan**, professeur de construction aéronautique, **Henri Desmarais**, professeur de français, **Gaétane Laplante**, technicienne en documentation au Centre des ressources didactiques, **Henri Conard**, professeur de préenvol, **Carole Gamache**, technicienne en documentation au Centre des ressources didactiques, **Jacques Gaudreault**, adjoint à la direction, Service aux étudiants, ÉNA.

2^e rangée (bas) :

Jean-Paul Valiquette, professeur de construction aéronautique, **Michel Paradis**, aide pédagogique individuel, Service de l'encadrement scolaire, **Richard Lemoine**, professeur de techniques de génie électrique, **Raymond Lemay**, professeur de construction aéronautique, **Nicole Arès**, professeure de mathématiques, **René Phaneuf**, professeur de préenvol, **Denis St-Laurent**, professeur d'avionique.

Absents lors de la cérémonie : **Céline Archambault**, professeure de mathématiques, **Laurier Blanchet**, professeur de construction aéronautique, **Claude Boivin**, électricien, Service des ressources matérielles, **Solange Boulanger**, professeure de physique, **Michel Corriveau**, professeur d'économie, **Raymond Paul**, professeur de français, **Micheline Duhaime** et **François Raymond**, professeurs de philosophie, **Suzanne Gardiner**, professeure de langues, **Roger Gravel**, agent d'administration, Direction des communications et secrétariat général – imprimerie, **Khai Huynh-Quang**, professeur de propulseur, **Louissette Isabel**, agente de bureau, Services aux étudiants, **Denis Langlois**, aide pédagogique individuel, Service de l'encadrement scolaire, **Denise Lussier**, professeure de soins infirmiers, **Michel Noël**, professeur de sociologie, **Edmond Paquin**, professeur de denturologie, **Nicole Roy**, agente de bureau, Services aux étudiants – Centre sportif et **Jules-Pascal Venne**, professeur de politique.